

DÍA DE MAXIMILIANO MACÍAS

Presentación del Programa científico del
Instituto de Arqueología-Mérida

20 de Septiembre de 2018
Sede de la UNED-Mérida
C/ Moreno de Vargas, 10



instituto
arqueología
mérida

UNED

MÉRIDA

JUNTA DE EXTREMADURA



CSIC

CONSEJO SUPERIOR DE INVESTIGACIONES CIENTÍFICAS

PROGRAMA

Un año más, el Instituto de Arqueología celebra el **Día de Maximiliano Macías (1867-1934)** para conmemorar el inicio de las excavaciones arqueológicas en el teatro y anfiteatro de Mérida, en las que tuvo un papel principal este arqueólogo emeritense. El programa incluye, en primer lugar, una breve descripción de las actividades científicas del Centro. En segundo lugar, realizaremos la presentación de nuestra nueva serie de publicaciones *Mytra*, con sus dos primeros volúmenes. Finalmente, contaremos con la presentación de una de las novedades más impactantes de la arqueología peninsular de los últimos años: el descubrimiento en el municipio jienense de Mengíbar del *Ianus Augustus*, importante monumento que marcaba sobre la *Via Augusta* la entrada a la provincia romana de la Bética.

18:00 Presentación del programa científico 2018-2019 a cargo de Sebastián Celestino Pérez, Director del Instituto de Arqueología.

18:30 Presentación de la nueva serie editorial *Mytra*, del Instituto de Arqueología-Mérida, y de sus dos primeros números:

1- *Territorio, topografía y arquitectura de poder durante la Antigüedad Tardía*, Isabel Sánchez Ramos y Pedro Mateos Cruz (eds.).

2- *Fortificaciones, recintos ciclópeos y proceso de romanización en la comarca natural de La Serena (siglos II a.C. al I d.C.)*, Victorino Mayoral Herrera.

19:00 IANUS AUGUSTUS, CAPUT VIAE

Conferencia a cargo de Juan P. Bellón, Miguel A. Lechuga y M. Isabel Moreno (Instituto Universitario de Investigación en Arqueología Ibérica, Universidad de Jaén)



En el marco del Proyecto de Investigación '*Illiturgi*: conflicto, culto y territorio' de la Consejería de Conocimiento, Investigación y Universidad de la Junta de Andalucía, llevamos a cabo un estudio pormenorizado del territorio de *Illiturgi*, situada tradicionalmente en Cerro Maquiz (Mengíbar, Jaén). Desde la protohistoria, en el territorio de la antigua *Illiturgi* confluían las vías de comunicación más importantes de la península ibérica, entre ellas la *Via Heraklea* o Camino de Aníbal y -más tarde- la *Via Augusta*. Gracias a varios miliarios sabemos de la existencia del *Ianus Augustus*, un arco monumental que determinaría el inicio de la *Via Augusta* en la Bética, además de marcar el límite territorial entre ésta provincia y la Tarraconense.

Recientes trabajos en la zona han permitido localizar los restos del *Ianus Augustus*, además de un complejo monumental adyacente, una posible *mansio* y los restos de un puente sobre el río Guadalquivir.

Coordinación:

Victorino Mayoral y Trinidad Tortosa (Instituto de Arqueología-Mérida)